



Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos “Todos los Derechos para Todas y Todos”

Nos faltan más de 110 mil personas desaparecidas en México

30 de agosto de 2023

Hoy se conmemora el Día Internacional de las Víctimas de Desaparición Forzada con cifras oficiales alarmantes: 110 mil 42 personas en calidad de desaparecidas en México, de acuerdo con el registro de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO). Lamentamos que en todos estos casos exista negligencia y estén ausentes los procesos de búsqueda, verdad, justicia y reparación para las víctimas y sus familias.

Desde las organizaciones que integramos el campo de lucha Violencia e Inseguridad de la Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos “Todos los Derechos para Todas y Todos” (Red TDT), exhortamos de manera urgente al Estado Mexicano para que afronte esta gran crisis, ofrezca propuestas y soluciones que reviertan la situación de impunidad que se mantiene en todo el país.

La Fiscalía General de la República, la Comisión Nacional de Búsqueda, así como las Comisiones Locales de Búsqueda y las fiscalías locales fungen un papel fundamental en los procesos de procuración de justicia para las personas desaparecidas, es por ello que consideramos de gran importancia que desde estas instancias exista una voluntad política, así como procesos de sensibilización en donde las familias y las víctimas sean la prioridad. Así mismo, es urgente terminar con los procesos de corrupción interna y colusión con los perpetradores de estos crímenes.

Ante esta emergencia nacional, hoy se escuchan las voces de exigencia por todo el país: presentación con vida de las miles de personas desaparecidas. Nuestro llamado es a insistir en la responsabilidad del Estado en el esclarecimiento de estos acontecimientos. Hoy más que nunca se requiere mantener viva esta exigencia, como lo han hecho de



manera estoica las madres de los desaparecidos en Latinoamérica y el mundo desde hace décadas.

Este es un momento para reconocer y solidarizarnos con las familias, colectivos, colectivas, comunidades y organizaciones que se mantienen en pie de lucha por la verdad, la justicia y la no repetición.

Por todo lo anterior exigimos al gobierno mexicano que haya transparencia, acciones contundentes y que se comprometan con los casos. Mientras exista una sola persona desaparecida más no nos cansaremos de alzar la voz.

Campo de Lucha Violencia e Inseguridad de la Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos “Todos los Derechos para Todas y Todos” (Red TDT)